

Fecha: 27-05-2020 Medio: Crónica de Chillán Supl.: Crónica de Chillán

Tipo: Actualidad

Título: Una paciente con coronavirus fue trasladada a Chillán

Pág.: 4 Cm2: 435,7 VPE: \$361.667 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.400 7.200

No Definida

Una paciente con coronavirus fue trasladada a Chillán

EMERGENCIA SANITARIA. Helicóptero de la Fuerza Aérea de Chile, trasladó a la ciudad desde Santiago a persona proveniente del Hospital El Carmen de Maipú.



PASADAS LAS 17:00 ARRIBÓ LA CUARTA PACIENTE PROVENIENTE A ÑUBLE, DESDE SANTIAGO AL AERÓDROMO BERNARDO O 'HIGGINS

Andrés Mass Olate andres.mass@cronicachillan.cl

a presión que está teniendo la red asistencial en la Región Metropolitana derivada del alza en los contagios de coronavirus, lo que se traduce en que actualmente tenga ocupado el 95% de las camas de las Unidades de Cuidados Intensivos (UCI), gatilló en menos de una semana el segundo traslado de un paciente a Nuble.

Se trata de una mujer de 52 años, que se encontraba internada en el Hospital El Carmen de la
comuna de Maipú y que ingresó
a la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Regional Herminda Martín de Chillán. El procedimiento fue realizado desde
la segunda Brigada Aérea de la
Fuerza Aérea de Chile (FACH), quienes emprendieron
vuelo a las 15:00 horas en un helicóptero Black Wawk MH-60M,
desde la Segunda Brigada de la
Fuerza Aérea de Chile, arribando al aeródromo Bernardo O'
Higgins a las 17:03 horas.

Durante la jornada, el director (s) del Servicio de Salud Ñuble, Ricardo Sánchez, explicó que este nuevo traslado se suma a las personas que habían ingresado al Hospital de Chillán, el jueves recién pasado provenientes de Peñallor, dos de las cuales ya recibieron el alta médica.

ya recipieroni en an incuica.
El directivo añadió "que estos traslados, fundamentales para ayudar a descongestionar la red de la Región Metropolitana, son posibles gracias a la labor conjunta en este caso, de la Fuerza Aérea, del personal de los hospitales y también los equipos del SAMU, cuyas ambulancias avanzadas funcionan como una UCI móvil, permitiendo que

95%

de las camas UCI de la-Región Metropolitana están actualmente ocupadas. A nivel nacional, esta llega al



pacientes han sido

trasladadas hasta el momento desde Santiago hasta el hospital Herminda Martín.

1.147

de coronavirus y 22 fallecidos se han confirmado en Ñuble. En tanto, hay 37 personas hospitalizadas, 12 con ventilación mecánica.

la persona continúe con el apoyo de ventilación mecánica mientras de desplaza desde el aeródromo o aeropuerto hasta el recinto asistencial".

Por su parte, el director del Hospital de Chillán, Luis Alberto Pérez, indicó que "estamos realizando nuestros mejores esfuerzos por responder a las personas desde el inicio de esta crisis, ampliando nuestra capacidad asistencial para apoyarnos como una sola red de hospitales que acoja a los pacientes que lo necesitan sin importar el lugar donde viven. El compromiso y profesionalismo de nuestro equipo hoy nos permite recibir a una nueva paciente de la Región Metropolitana, la cuarta usuaria derivada a este Hospital, para brindarle los cuidados que requiera su condición de salud".

"El personal de salud está trabajando intensamente, pero

Ñuble llegó a los 1.147 casos de covid-19

● Según el informe de la Seremi de Salud, en Ñuble ayer se confirmaron ocho nuevos contagios, totalizando hasta el momento 1.147 casos de coronavirus y 22 fallecidos. Dentro de los casos confirmados, 37 pacientes permanecen hospitalizados y 12 conectados a Ventilación Mecánica. A nivel de comunas, Chillán encabeza con 554 casos el listado, le siguen Bulnes (162), Chillán Viejo (92), Yungay (59), San Carlos (56), Coihueco (51) y Quillón 44. Mientras que Cobquecura y Trehuaco se mantienen libres de la pandemia en la región de Ñuble.

cobra más sentido si cada uno de los ciudadanos asume un compromiso de autocuidado y responsabilidad social", recalcó Pérez Ojeda.

SALVANDO VIDAS

La Fuerza Aérea de Chile ha apoyado con sus medios humanos y materiales para enfrentar la emergencia sanitaria provocada por la expansión y contaminación del virus covid-19, lo que aparte del traslado de paciente a distintas ciudades se suman transporte de insumos médicos y distintos elementos que resultan vitales para enfrentar la pandemia.

Para el traslado de los pacientes se utiliza una cápsula de aislamiento pueden ser utilizadas para el transporte aéreo de pacientes tanto en helicóptero como en avión, y tiene la ventaja de que permite a la tripulación viajar con altos estándares de seguridad, sin riesgo de que el material de la aeronave ni su tripulación se pueda contaminar.

"Estamos cumpliendo el rol de ejecución que se nos mandata a nivel ministerial para el traslado de pacientes críticos a unidades que puedan recibirlos. Nuestra gran misión es salvar la vida a estas personas que si no se concretan los traslados, no van a poder tener acceso a ventiladores y camas críticas y probablemente a fallecer", remarcó el comandante de escuadrilla de sanidad Pablo González, médico integrante de las escuadrillas de rescate de traslado de pacientes críticos de la Fuerza Aérea de Chile.

"Para nosotros es tremen-

damente gratificante apoyar a nuestros compatriotas, siempre nos ponemos en la situación que tiene el paciente, sabemos que está en una posición compleja, hay una vida, familiares que están preocupados, por lo tanto, lo más importante para este ti-po de misión es el paciente. Somos actores secundarios para poder apoyar a los entes sanitarios para complementar este tipo de traslados y ha-cerlo lo más seguro posible las 24 horas durante los siete días de la semana", agregó el comandante de escuadrilla, Víctor Gutiérrez, piloto del helicóptero Black Wawk MH-60M, que trasladó a la paciente a Chillán.

